
Ich habe mich kurzfristig entschieden, heute zu Punkt 4 des Antrages Stellung zu nehmen: 
 
„Unsere Stadt zeichnet sich durch ein reges und vielfältiges Kultur- und Vereinsleben aus. 
Neben unserem kulturellen Leuchtturm – dem Bürgerhaus – schaffen viele kleinere und 
größere Vereine, Einrichtungen und Initiativen ein lebendiges, soziales Leben. Für das 
Wohlbefinden der Bürgerinnen und Bürger wie auch für Attraktivität als Stadt insgesamt 
ist es unabdingbar, auch in Zukunft bei knappen Finanzen in diesen Bereich weiter zu 
investieren.“ 
 
Woher stammt dieser Text? Einige unter uns sollten eben dieses Zitat schnell 
wiedererkennen. 
Warum? Genau, es stammt aus dem Zukunftsprogramm der CDU Stadtratsfraktion 
Schortens. 
Warum wähle ich gerade dieses Zitat? 
Ich finde es sowohl besorgniserregend als auch interessant, dass die Mehrheitsgruppe, zu 
der ja auch die CDU Fraktion gehört, mit diesem Antrag ja schon fast gegen das eigene 
Zukunftsprogramm verstößt. 
Auch wenn es sich hier „nur“ um einen Prüfauftrag handeln soll, finde ich es durchaus 
bedenklich, wie sehr sich schon dieser gegen das Ehrenamt und die Vereine richtet, bzw. 
welches Signal hierdurch ausgesandt wird. 
Das Ehrenamt, welches auf allen Ebenen, egal ob bundesweit oder kommunal, so unfassbar 
wichtig für das gesellschaftliche Zusammenleben ist, wird unserer Auffassung nach auch 
schon mit einem solchen Prüfauftrag in eine unruhige und unsichere Situation gebracht. 
Gedanken wie: „Was kommt dann zukünftig noch alles auf uns zu?“ wären hier mehr als 
verständlich. 
Warum muss man die Vereine und Ehrenämter, die solch eine wichtige Arbeit leisten, ganz 
besonders nach der ohnehin schon belastenden Zeit,  in der wir uns befinden und während 
der letzten Jahre durch die Corona-Pandemie befunden haben, noch weiter belasten? 
Sollten uns unsere Vereine und all diejenigen, die sich in diesen so aufopferungsvoll 
engagieren, nicht so viel Wert sein, dass wir ihnen den Rücken stärken und ihnen nicht in 
den Rücken fallen und Sie noch mehr belasten? 
Hinsichtlich des Ehrenamtsnetzwerks haben wir es heute schon gehört, dass die Vereine und 
das Ehrenamt unterstützt werden sollen. 
So sieht Unterstützung für mich nicht aus. 
Bitte bedenken Sie, was als Folge aus einem solchen Prüfauftrag für die Vereine entstehen 
könnte. 
 
Danke 
 


